
新しい年が始まりました。本年もどうぞよろしくお願いします。

3学期から、欠席連絡アプリ「tetoru」を導入しています。今までは、朝のお忙しい時に電話連絡をしていただかなければなら

ず、しかも日によっては電話がなかなかつながらないこともあったかと思います。そのような状況が改善され、便利に使っていただ

いていると感じています。ただし、コロナ関係の連絡等、欠席の詳細を伝えていただく場合にはお電話をいただき、お子様の様子

をしっかりと共有しておきたいと思います。学校においても子どもたちの体調には十分留意して、気になることがありましたら連絡を

取り合い、早期対応に努めたいと思います。よろしくお願いします。

新庄小学校では、毎年２学期の終わり頃に、学校保健委員会を開催し、子どもたちの健康状況の現状
について交流し合い、子どもたちのよりよい成長のための取組について話し合っています。今年度は、
12月22日に開催し、参加者は、学校医さん、学校歯科医さん、学校薬剤師さん、PTA会長さん、PTA副
会長さん、養護教員、看護師、保健主事、体育主任、校長でした。『学校給食について』をテーマに掲
げ、給食センター栄養教員の美見多紀先生からお話を聞きました。

参加者の方々からは、「献立がとてもよく工夫されていることを知ることができてよかった。」「給食の
残食が多いという現状にショックを受けた。各家庭でも、食べないことへの危機感をもち、食べさせる
工夫をしていきたい。」「体力の低下と食べる量の低下はつながっているように感じる。運動をし、しっ
かりと食べる子を育てたい。」などの感想をいただきました。学校においても、栄養のバランスよく食
べることが成長に欠かせないことや、給食センターの調理員さんの仕事や思いを知ること、残食が焼却
されたときの環境への影響を考えることなど様々な視点から、食について学習しています。今後も引き
続き給食センターと連携しながら取り組んでいきます。ご家庭におかれましても、日々の生活の中で、
栄養のバランスよく食べることの大切さに触れていただけたらと思います。

＜美見先生のお話から＞
葛城市の給食センターでは、給食のメニューを通して、伝統行事や食文化、全国の郷土料理を伝

えています。

また、給食を作るだけでなく、給食をどれだけ食べているかの計量も行
い、給食残量が少しでも減っていくように呼びかけています。そして、日
々の食育のきっかけ作りとして、食育の授業をおこなっています。
勉強や運動などと異なり、特別な能力はいらない食べる力は生きる力で

す。なんでも美味しく食べられるにこしたことはないのですが、苦手なも
のを克服する、うまく代替えをできるように考えて賢く食べる、健康のた
めに食べる、もったいないから一口でも多く食べるということを実践でき
るような大人になってほしいです。給食にかかわる私たちも、提供するだ
けではなく、食べたくなるような働きかけも大切だと考えています。その
ためにさまざまな方向からアプローチしていきたいと思っています。
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３つの（あ）

・あいさつ

・あるく

・あとかたづけ

めざす子ども像

・深く考える子

・思いやりのある子

・がんばりのきく子



2月3日の学級懇談のテーマについて

昨年度、学級懇談を有意義な魅力ある時間にするために、学級懇談会のテーマを考えるアンケートを、
PTAの本部役員さんが中心となって保護者の皆さん対象に実施していただきました。しかしながら、昨
年度の学級懇談は、コロナの感染拡大防止の観点から中止とさせていただき、１年間実施できませんで
した。
そこで、今回の２月３日の学級懇談会において、昨年度のアンケートの結果(下記に掲載)を参考

にして、学級懇談会での意見交流のテーマを考えていきたいと思います。学級懇談の進行役の学級
委員さんと学級担任が打合せを行い、テーマを考え、当日お伝えします。テーマを1つにしぼって
じっくりと意見を交流する、いくつかのテーマについていろいろな意見を交わし合う学級など、や
り方は各学級におまかせします。学級委員さん、どうぞよろしくお願いします。そして、保護者の
みなさま、学級懇談会にふるってご参加ください。子どもたちの日常の様子を出し合い、子どもた
ちのよりよい生活、よりよい成長について、共に考えていきましょう。

＜アンケート結果～学年別学級懇談会希望テーマ上位５位～＞
順位 １年生 ％ ２年生 ％ ３年生 ％

１位 友だちとの関係 ７１ 友だちとの関係 ６３ 友だちとの関係 ６６

２位 勉強について ５１ 勉強について ６３ 勉強について ６１

３位 先生との関係 ３６ ゲーム ３５ ゲーム ３５

４位 給食 ２１ 先生との関係 １７ 先生との関係 ２１

５位 ゲーム １９ 習い事 １４ 習い事 １６

順位 ４年生 ％ ５年生 ％ ６年生 ％

１位 友だちとの関係 ６２ 友だちとの関係 ６１ 勉強について ５５

２位 勉強について ６２ 勉強について ５８ ゲーム ４５

３位 ゲーム ４２ ゲーム ３５ 友だちとの関係 ４２

４位 先生との関係 １８ 性教育 ２８ ﾈｯﾄﾓﾗﾙ･ﾄﾗﾌﾞﾙ ３３

５位 ﾈｯﾄﾓﾗﾙ･ﾄﾗﾌﾞﾙ １６ ﾈｯﾄﾓﾗﾙ･ﾄﾗﾌﾞﾙ ２５ 性教育 ２６

〇２０２１年度８月にアンケートを実施し、８１８人中、６０４人（７４％）の回答を得ました。
〇「友だちとの関係」「勉強について」がどの学年もベスト３までに入っています。そして、「ゲーム」
が、学年が上がるごとに上位になっていきます。低学年では、「先生との関係」が入っており、高
学年になると、「ネットモラル・トラブル」「性教育」が登場します。

＜ 始業式の話から ～心の力はみんながもっている～ ＞
みなさんは今年のめあてや今年やってみたいことを考えていますか。今年は字を丁寧に書

いて、自分や友だちが読みやすいようにしよう。今年は漢字をたくさん覚えて、漢字をどん
どん使っていこう。今年は早起きをして、朝ご飯をゆっくり食べよう。今年は授業に集中し
て、楽しく勉強しよう。など、がんばりたいこと、やってみたいことは、いろいろと浮かん
でくると思います。いくつかのめあてを決めて、挑戦してみて、できることを増やしていき
たいですね。
がんばる力、踏ん張る力、挑戦する力、そんな心の力は、みなさん誰もが持っています。

そして、失敗したり、落ち込んだりしたときに、立ち直る力も持っています。悲しい経験をしたときは、周
りの人たちの温かさに気付き、優しい心を持つこともできます。心の力は、すぐに力が発揮できる人もいれ
ば、ゆっくりと進んでいく人もいて、進み方は人それぞれです。
まずは3学期、自分を信じて、自分のペースで、めあてに向かって進んでいってください。友だちのがん

ばりを応援してあげながら、みんなで励まし合いながら、みんなでできることを増やして、楽しく毎日を過
ごしていきましょう。


